# **Ultimas** Noticias



Planta de la empresa ubicada en Barranquilla.

Inicio / Política / Monómeros ha sido clave en el desarrollo del agro en Colombia.

POLÍTICA

## Monómeros ha sido clave en el desarrollo del agro en Colombia

Produce más de 40% de los fertilizantes de la vecina nación.

REINALDO LINARES 2 SEPTIEMBRE, 2022













Tras la llegada de Gustavo Petro a la Presidencia de Colombia el pasado 7

de agosto, uno de los temas que copó la escena política fue la eventual devolución al Gobierno venezolano de la empresa Monómeros, una de las principales ofertas de Petro durante su campaña electoral y una de las peticiones formuladas por el presidente Nicolás Maduro.

¿Por qué es importante? La empresa Monómeros constituye un elemento clave para el desarrollo de la economía de Colombia, pues produce aproximadamente 40% de los fertilizantes que requiere la agroindustria del vecino país, una de sus principales fuentes de ingresos.

Este complejo industrial es clave para garantizar la seguridad alimentaria del país, sobre todo en estos momentos en que la guerra en Ucrania y el covid-19 han disparado los precios de los fertilizantes en el mundo.

### La productividad

Al año, la compañía tiene la capacidad de producir 1,3 millones de toneladas de sustancias orgánicas e inorgánicas para la siembra a gran escala.

Algunos reportes señalan que Monómeros podría abarcar hasta 46% de la distribución de fertilizantes en Colombia y la cobertura de más de 70% de la demanda de agroquímicos que necesitan los cultivadores de papa, café y palma.

Además, su portafolio incluye la producción en grandes volúmenes de ácido nítrico, ácido sulfúrico, sulfato de sodio, ciclohexanona, yeso, carbonato de sodio, azufre, soda cáustica, ácido fosfórico, amoníaco, metanol y agua amoniacal. Todos son imprescindibles para la industria de las medicinas, alimentos, gaseosas, iabones, papel, detergentes.

cemento y pinturas.

Su producción de soda cáustica, ácido fosfórico, amoniaco y otros productos fertilizantes se exportaban a más de 50 países, algunos de estos: Barbados, Bolivia, Costa Rica, República Dominicana, Trinidad y Tobago, Panamá, Perú y Ecuador.

A través de los productos Nutrimon y Ecofértil, Monómeros suministra fertilizantes a la productividad que requieren los campesinos en sus cultivos para hacer rentable su negocio y garantizar la calidad en las cosechas.

De igual manera, la empresa ofrece asistencia técnica permanente a los agricultores para la aplicación de sus programas de nutrición, siempre basados en las mejores prácticas de nutrición vegetal.

### La infraestructura

La compañía cuenta con muelles propios en Barranquilla, lo que facilita un menor costo de traslado a los compradores. Asimismo, opera con dos complejos petroquímicos: uno ubicado en la desembocadura del Río Grande de la Magdalena; y el otro en Buenaventura, el puerto colombiano ubicado en la Costa del Pacífico líder en comercio exterior.

En cuanto al complejo industrial de Barranquilla, este abarca unas 52 hectáreas en las que están instaladas 23 plantas de producción.

En tanto, la planta de Buenaventura duplica su capacidad de producción de fertilizantes mezclados, mientras que su capacidad de almacenamiento alcanza 40.000 toneladas.

De acuerdo con datos de la Superintendencia de Sociedades de Colombia, Monómeros se ubicaba en 2019 (antes de ser tomada por el grupo liderado por Juan Guaidó) en el lugar 128 de las 1.000 empresas más grandes de ese país. En su ramo era considerada una de las ocho primeras de la región del Caribe.

Según el portal oficial de Monómeros, esta genera más de 600 empleos directos y más de 1.300 oportunidades de trabajo a través de empresas prestadoras de servicios.

El origen y la evolución. La empresa Monómeros Colombo Venezolanos fue creada en el año 1967, como parte de una iniciativa de integración binacional para aprovechar el potencial de Venezuela como proveedor de materias primas y la experiencia de Colombia en el ramo textil.

En diciembre de 1967 quedó registrada la escritura pública de constitución de Monómeros de Colombia, como sociedad de responsabilidad limitada, con participación inicial del antiguo Instituto de Fomento Industrial, la Empresa Colombiana de Petróleos, (Ecopetrol) y el Instituto Venezolano de Petroquímica, luego denominado Pequiven.

Al siguiente año, específicamente el 12 de junio, ingresó como accionista la firma Stamicarbon de Holanda, se modificó la razón social y se cambió la forma jurídica de la compañía, tomando el nombre de Monómeros Colombo Venezolanos.

El 5 de mayo de 1971 se inauguran las primeras instalaciones del complejo en la ciudad de Barranquilla, pero fue en 1972 que se concluyó el montaje definitivo de las plantas que permitió la entrada en operación de la compañía. El 20 de junio de 1973 se iniciaron las actividades comerciales.

El 14 de febrero de 1985 se transforma la compañía en Empresa Multinacional Andina, acogiéndose a las ventajas que otorgaba el Acuerdo de Cartagena, y posteriormente se abrió una sucursal en Venezuela, aprovechando las ventajas de ser considerada como una empresa de rango nacional.

En 1990 Monómeros Colombo Venezolanos se asocia con la empresa naviera de Dinamarca Clipper y, producto de esta alianza, se crea la compañía naviera Compass Rose Shipping Ltda, la cual presta un servicio de carga dedicado a Colombia y Venezuela desde el norte de Europa, Escandinavia, El Reino Unido, España, Estados Unidos y África Occidental.

El 9 de marzo de 2000 se adquirió una participación accionaria en la Compañía Vanylon, fundada en 1960, productora de filamentos de nailon y poliéster, que luego, en febrero de 2012 cerró.

El 7 de agosto de 2002 adquirió la empresa Cargill, la cual pasa a llamarse Ecofértil. Ésta se dedica a la producción y comercialización de fertilizantes simples y mezclados.

El 18 de abril de 2006, Monómeros dio un giro importante cuando Ecopetrol y el Instituto de Fomento Industrial vendieron su participación accionaria a Pequiven. El 21 de diciembre de 2006 Pequiven compró las acciones a la firma neerlandesa Koninklijke DSM. Con esta última transacción la participación de Pequiven completó 100% del capital.

### El arrepaton de Gualdo y Duque

En 2019, tras la "autoproclamación" de Juan Guaidó como "presidente interino", comenzó una serie de acciones para hacerse del manejo de grandes activos de la nación en el extranjero, especialmente las empresas Citgo, con sede en Estados Unidos, y Monómeros, ubicada en Colombia.

Esta acción contó con el respaldo de los entonces presidentes de ambas naciones, Donald Trump e Iván Duque, respectivamente, así como países de la Unión Europea. El 19 de marzo de 2019 la Asamblea Nacional, calificada en desacato por el TSJ, designo una junta directiva ad hoc, encabezada por John Bilbao.

El robo de Monómeros, llevado a cabo por los "guaidocistas", permitió que el gobierno de Trump la liberara del bloqueo impuesto en 2018 y comenzó las operaciones financieras sin restricciones.

A partir de ese momento, la compañía comenzó a registrar cuantiosas pérdidas y fue objeto de una intervención de la Superintendencia de Sociedades en septiembre de 2021.



### Deja un comentario

Introduce aquí tu comentario...

ARTÍCULO ANTERIOR

ARTÍCULO SIGUIENTE

Datos ÚN: la mitad de los venezolanos consume Netflix hasta para la telenovela

En Sucre entregan 24 viviendas en el urbanismo Manuel Salvador Salinas

## **Ultimas** Noticias

Google News El Podcast de ÚN Newsletter

### El impreso hoy



### Nosotros

Últimas Noticias es el medio impreso y digital de mayor difusión en Venezuela













Clasificados Gratis

Líder en Deportes

Mundo Hípico

Chévere

**ProGamers** 

Tu Mascota

**Puro Chocolate** 

Editorial Saber

#### **Contactos**

Publicidad

Redacción

Política de Privacidad

### La voz del lector

Desde aquí puede usted comunicarse vía WhatsApp con la redacción de Últimas Noticias y enviar una carta o mensaje a La Voz del Lector

